

Herz Jesu Gemeinde Schildgen  
Katholischer Kirchengemeindeverband  
Bergisch Gladbach-West  
Altenberger-Dom-Straße 140  
51467 Bergisch Gladbach



MITTEILUNG | 13. September 2017

[www.facebook.com/mobilenachbarnschildgen](http://www.facebook.com/mobilenachbarnschildgen)

## Was machen wir? | STRUNDE ERFAHREN

Fahrradtour mit Flüchtlingen

für „Alte und Neue Nachbarn“

Mit Gruppen von Flüchtlingen werden im Rahmen der Initiative zusammen mit alteingesessenen oder auch zugezogenen Bürgern Fahrradtouren in die nähere Umgebung geplant. Diese sollen dazu beitragen, persönliche Kontakte zu den „Neuen Nachbarn“ herzustellen oder zu vertiefen und den Flüchtlingen die Stadt- und Kulturlandschaft näher zu bringen. Vor allem soll aber der Spaß am Radfahren und das Erwerben von Fahrpraxis im hiesigen Straßenverkehr gefördert werden.

**Das Motto lautet: „STRUNDE ERFAHREN“**

Am **Sonntag, dem 01. Oktober 2017** veranstaltet die Initiative „Mobile Nachbarn in Schildgen“ die nächste und für die Saison 2017 leider auch letzte Fahrradtour mit Flüchtlingen.

In einer ca. 4 stündigen Rundtour wird der Strunde-Radweg bis nach Köln-Holweide abgefahren und dabei eine leichte bis mittelschwere Strecke von insgesamt nicht mehr als 30 km zurückgelegt. Diesmal unter professioneller Führung des adfc Tourguides Mathias Schwarz. Dazu sind ganz herzlich alle „Alten und Neuen Nachbarn“ eingeladen, die Interesse an Begegnung und Spaß am Radfahren haben. Die Strecke ist speziell auf Flüchtlinge ausgerichtet und somit auch für weniger geübte Radfahrer sehr gut geeignet. Die Teilnahme ist kostenlos.

Treffpunkt: **um 14:00 Uhr** an der Pfarrhausgarage, kath. Herz Jesu Kirche (Altenberger-Dom-Str. 140, Bergisch Gladbach - Schildgen) und **ca. 14:20 Uhr** am Kombibad in Paffrath

Inkl. Pausen mit Getränken und Snacks. Eine Anmeldung per E-Mail zur besseren Planung ist erwünscht.

Unsere Partner:

Spendenkonto: Kath. Kirchengemeinde Raiffeisenbank Kürten-Odenthal eG IBAN DE72370691252100824046 BIC GENODED1RKO Kennwort Mobile Nachbarn Schildgen		
--	--	--

[www.mobile-nachbarn-schildgen.de](http://www.mobile-nachbarn-schildgen.de)  
[kontakt@mobile-nachbarn-schildgen.de](mailto:kontakt@mobile-nachbarn-schildgen.de)

## **Wer sind wir? | ENGAGEMENT IM VERBUND**

RheinBerg - Aktionstag für das Ehrenamt

*Fragen Sie uns doch einfach mal persönlich auf dem ...*

### **Aktionstag für Zeitschenker: Feiern - austauschen - informieren! am 07.10.17**

Das Kommunale Integrationszentrum des Rheinisch-Bergischen Kreises, die Caritas RheinBerg und die Aktion Neue Nachbarn veranstalten einen "Aktionstag für Zeitschenker". Unter dem Motto "Feiern - austauschen - informieren!" möchten wir den gegenseitigen Austausch aller Akteure im Kreis vertiefen und über aktuelle Themen, wie z.B. den Umgang mit rechtem Gedankengut, Arbeits- und Wohnungssuche oder den Leistungsbezug von Geflüchteten, informieren. Auf einem Markt der Möglichkeiten bereichern verschiedene Aktionsstände aus dem Haupt- und Ehrenamt das Angebot.

Termin: **Samstag, 07.10.2017 / ab 14.30 Uhr**

Veranstaltungsort: Kardinal-Schulte-Haus, Overather Str. 51, 51429 Bergisch Gladbach (Bensberg)

Sie sind herzlich eingeladen! Bitte melden Sie sich bis zum 25.09.2017 beim Kommunalen Integrationszentrum unter 02202 / 13-9111 oder [ki@rbk-online.de](mailto:ki@rbk-online.de), Stichwort "Aktionstag", an.

## **Mitwirken | VERSTÄRKUNG GESUCHT**

Schrauber zur Mithilfe

*zeitlicher Einsatz flexibel planbar*

Facebook Aufruf der Initiative: „20% Rabatt auf Alles ...

... gibt es bei uns nicht. Wir bieten 100% Dankbarkeit für alle unsere Unterstützer. 100% Zufriedenheit für jedes ausgegebene Fahrrad. 100% Begeisterung beim Ehrenamt. Dabei sein und Mitwirken.

Wir brauchen dringend Unterstützung für unsere Werkstatt. Welcher in seiner Freizeit erfahrene Fahrrad-Schrauber hat Lust unser Team zu ergänzen?“



Gegründet als Initiative der kath. Herz Jesu-Gemeinde im Februar 2016, setzen wir das vom Erzbistum Köln entwickelte Fahrradprojekt „Mobile Nachbarn“ für das Stadtgebiet Bergisch Gladbach um.

Wir organisieren Sammlung sowie Instandsetzung von gebrauchten Fahrrädern und stellen diese Bedürftigen und Flüchtlingen zur Verfügung. Radfahrkurse und regelmäßige Fahrradtouren erweitern unser Angebot zur Förderung von interkultureller Begegnung und Erleichterung von Integration in unsere Gesellschaft.

Unterstützung erfahren wir durch „pfarr-rad.de“ und die „Aktion Neue Nachbarn“. Wir kooperieren im Kirchengemeindeverband Bergisch Gladbach-West mit den lokalen Flüchtlingsinitiativen in Schildgen und Paffrath/Hand - darüber hinaus mit der Radstation Bergisch Gladbach und dem Begegnungs-Café „Himmel un Ääd“. Zudem sind wir Mitglied im „Mobile Nachbarn - Initiativen Verbund GL“ und Netzwerk Partner bei „Paraplüs - Initiativen Netzwerk GL“.

Weiteres Material auf unserem [OneDrive](#)